

Hans-Joachim Niemann

Heidegger ein Jahrhundertdenker?

ZEIT 9 (1988) S. 16

Lügen wir uns nicht was in die Tasche, wenn wir darüber streiten, ob ein zahlendes Mitglied der NSDAP ein Nationalsozialist war? Ein "Jahrhundertdenker", der nicht wissen musste, dass er dem Jahrhundert-Henker bei der Arbeit half, der wäre nun wirklich die Generalentschuldigung aller Deutschen für jede Mitschuld.

Keine Frage also, dass der Denker ein Nazi war. Streiten wir doch lieber über die viel ergiebigere Frage, ob der Nazi ein Denker war!